

El Menorquin,

Periódico literario, científico é industrial.

Se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos.

Puntos y precios de suscripción.

En Mahón.....Tip. de Fabregues, hermanos.

Precio: 6 reales al mes, adelantados.

En los demás pueblos de la isla, al precio de 7 rs. vn. adelantados.

Fuera de la Isla.

Remitiendo el importe de la suscripción por trimestres adelantados, en sellos ó libranza.

Precio: 24 rs. vn. trimestre.

Año II.—Núm. 282.

Director y Editor responsable:

Bernardo Fabregues y Sintés.

Anuncios y Reclamos.

Los suscritores, un centimo de real la letra.
Los no suscritores, doble. } adelantado.
Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los títulos, estados y viñetas se pagarán por la dimension que ocupen.

Administracion y Redaccion: calle del Norte, 1.
Horas de oficina para anuncios: de 9 á 1 de la mañana.

Mahón, domingo, 24 de noviembre de 1867.

LA BELLEZA ETERNA.

¿Cuánto y cuanto necesita una criatura para ser perfecta!

Hay quien al verse con una hermosa figura, se cree que lo es, y ya no cuida de modificar su carácter, de atenuar sus defectos ó reprimir sus vicios.

¿Para qué mas perfecciones que un cutis de nieve y rosa, unos ojos negros y rasgados, una frente alabastrina, unos cabellos de oro ó de azabache (lo mismo dá, para una descripción poética ó una pintura novelesca) y unos labios de coral?

¿Quién con una cara tan seductora, se cuida de los méritos del alma, ni para que los necesita; cuando pululan á su alrededor mil apasionados seres que la llaman con los mas dulces títulos, y la admiran, y la adornan, y la encumbran, y la ponderan sin cesar?

Astro brillante como el sol, no le importan las estrellas, que con sus fulgores mates, no pueden oscurecer los suyos, tan refulgentes y vivos.

Aguila real, que dominando las altas montañas, no se cuida de las pequeñas aves que anidan en las faldas del corpulento palacio donde ella vive.

Rico y lujoso navío de alto bordo y poderoso almirante, que ve pasar las barquillas impelidas por un pobre marino, súcio, y tostado: ¿qué le importa todo aquello que vive bajo su dominio? ¿Como ha de temer nada, considerándose reina de la naturaleza?

Y sin embargo, hay quien prefiere el ruiñón al águila, la luna al sol, la barquilla ligera al pesado navío, y la humilde pastora á la orgullosa emperatriz, que domina y manda.

Yo creo que toda mujer debe tener galas morales, por mas grande que sea su belleza. Esta puede servir para arrebatarse de paso como una luminosa exhalación que vemos en el cielo, pero servirá de algo la bella cara de los atractivos, si tras de ella se esconde un carácter avieso ó una mala pasión que hace daño?

¿No es mil veces mas feo un ser hermoso, que la fealdad misma, si abriga un defecto de dañada especie?

Y si reúne á la fealdad del alma, la fealdad del rostro, ¿no es una cosa que aterra y estremece?

Creemos que todas las mujeres, así las Venus de mórbidas formas, como las que representan la muerte con sus descarnadas y negras figuras, pueden tener un lugar escogido en el corazón de los demás seres, si la hermosura de sus cualidades, pone sobre su frente una aureola de bondad y pureza, de abnegación y virtud.

Por desgracia, la mayor parte de las mujeres no se convencen de esta innegable verdad.

Se cuidan de embadurnar sus rostros, de vestir sus cuerpos con rico atavío, sin comprender ni estudiar las bellezas del alma.

Esta, si es buena y leal, no envejece nunca, ni se despoja de la gracia de Dios y la admiración del mundo.

¿El rostro!... ¿Y qué es el rostro? La flor que brilla un día en los campos, y que al otro pierde su color, y al tercero se agosta y al cuarto se reseca y arruga, desapareciendo al fin, sin que nadie se cuide de que adornó el prado con su hermosura.

¿Qué de importan á la sociedad en conjunto, ni menos á cada ser diseminado, estas flores de un día, que no dejan tras si rastro ni perfume?

Muchas de ellas reunidas adornan un campo, un jardín, un sitio de recreo. Gustan, admiran, se contemplan, pero pasa su época, y se buscan otras nuevas, sin pena ni dolor, sin paralelo en el ayer y hoy, sin recuerdos siquiera.

Basta al deseo el poder sustituirlas, basta á la vista el poder contemplarlas. Despues inconsecuencia y olvido.

Pero si cada una de estas flores encerrase un encanto que no fuese de los sentidos sino del alma; si pudiese lograr con sus hechizos morales encadenar nuestra voluntad, ¿la veríamos morir con esa glacial mirada que

tienen los ojos mas hechiceros, cuando les es indiferente el cuadro que contemplan?

Pobres flores! Siempre he derramado una lágrima cuando á la caída de tarde os he contemplado marchitas y sombrías! Me ha causado dolor vuestro lecho mortuario. ¿Por qué no venían á llorar á él los que habían disfrutado vuestras delicias y perfumes?

Pobres mujeres! Si no sois buenas si no tenéis ternura, bondad y virtudes verdaderas ¿como queréis que vuestros nietos respeten la nieve de vuestros cabellos cuando pase esa época ilusoria, en que hacías conquistar afectos por la frescura de vuestro cutis y la perfección de vuestras formas?

(Ampurdanes.)

Crónica local.

A nosotros que nos faltan mas céntimos que pensamientos se nos ha ocurrido la idea de que bien podria nuestro Ayuntamiento, á imitación de otros municipios, tener una música para el pueblo. Esta ciudad, clásica algun día de la música, en donde la mayor parte de las escuadras extranjeras venían á buscar sus maestros, y que tantas notabilidades ha contado y cuenta en el arte de Euterpe, se ve hoy casi sin una orquesta digna de competir con tantas y tantas otras de orden inferior. Este mal puede tener un pronto y eficaz remedio desde el punto que nuestro Muy Ilre. Ayuntamiento contribuirá á sostener una música para las públicas festividades. Per pequeña que fuese la retribución diaria de sus individuos, podria formarse pronto una verdadera orquesta para animar nuestros paseos, para contribuir al lucimiento de cualquiera festividad y para festejar con serenatas á cualquiera persona digna que nos visitase.

Hoy debe ponerse en escena en nuestro coliseo la ópera en 3 actos del Ilro. Donizetti, Lucrezia Borgia. Tan bella producción creemos atraera mucha concurren-

ia , atendido el notable mérito de los artistas que la ejecutan , dignos de ser favorecidos del respetable é inteligente público menorqués.

En uno de los intermedios se cantara por los cónyuges Fabris y coros el 2.º acto del Trovador, terminando con el duetto.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy. San Juan de la Cruz confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad, en la iglesia de San Francisco.

Hoy en la de las Religiosas Concepcionistas, tendrá lugar la función que los asociados al Apostolado de la Oración dedican mensualmente al Sagrado Corazon de Jesus. Por la mañana á las 7 y 1/4 habrá comunión general y á la tarde después de exponer á S. D. M. se rezará el Trisagio á la Santísima Trinidad; luego el sermón que dirá el Rdo. Sr. D. Francisco Sancho, pbro., cura párroco castrense, y se concluirá con los padre nuestros y gozos del dulcísimo Corazon.

En la de Ntra. Sra. del Carmen, á las 10 habrá oficio solemne con sermón, en honor de dicha Sma. Virgen, predicará el Rdo. D. Miguel Sintés, pbro.

En la parroquia de Sta. María, después de visperas habrá sermón en honor de los Stos. Mártires Cosme y Damian; predicará D. José Pons, vicario de Villa-Carlos.

Santo de mañana. Santa Catalina virgen y mártir.

ORDEN DE LA PLAZA

del 23 de Noviembre de 1867.

Servicio para el 24.

Cefe de día: D. Salvador Lechuga y Lechuga, T. C. del regimiento infanteria de América n.º 14. — Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo. — El Teniente Coronel Sargento Mayor, — Miguel Ferradas.

Seccion Marítima.

Movimiento del puerto.

Buques entrados y fondeados en el Lazareto.

Ninguno.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Table with columns: Día, Barómetro, Termómetro, Higrómetro, Pluviómetro, Serenidad, Viento, Dirección, and other meteorological data for days 22 and 23.

Afecciones astronómicas de hoy.

SOL. — Sale á las 6 h. y 54 ms. — Pónese á las 4 h. y 39 m.

LUNA. — Sale á las 4 h. y 55 m. — Pónese á las 3 h. y 58 m. r.

ALCANCE.

A las 2 de la tarde de ayer fondeó en este puerto el vapor-correo Menorca, procedente de Barcelona y Alendia, conduciendo 14 pasajeros del primer punto y 24 del segundo.

De los periódicos recibidos extractamos lo siguiente:

Partes telegráficas particulares de la prensa asociada.

Paris 16 de noviembre.

El discurso leído en las Cámaras por el Rey de Prusia esta concebido en sentido pacífico. El Rey Guillermo declara que no se han modificado las relaciones con las potencias extranjeras á consecuencia de la nueva situación de Prusia, y dice que la Europa ha reconocido el fin pacífico del movimiento alemán.

En el párrafo destinado á apreciar los sucesos de Italia, dice que el gobierno tratara de satisfacer las aspiraciones de los súbditos católicos apoyando la independencia del Papa, y termina diciendo que cumplirá con los deberes que nacen de los intereses políticos en las relaciones internacionales de Alemania.

La Nazione de Florencia dice que la reunion de la conferencia encuentra graves dificultades.

La policía romana ha descubierto la casa donde se reunia el comité de insurrección y se ha apoderado de todos sus papeles que contenian de las últimas conspiraciones.

El Parlamento italiano será convocado para el cinco de diciembre.

Paris 17 de noviembre.

Se ha sumergido la Tórtola, isla inglesa de las Antillas, ahogándose diez mil personas.

El Congreso de los Estados-Unidos se abrirá en el mes de diciembre.

El día 16 llegó á Burdeos el vapor-correo Navarra.

Paris 18 de noviembre.

El Emperador abrirá hoy las cámaras á las dos de la tarde.

Un telegrama de Munich dice que se hacen grandes esfuerzos diplomáticos para disuadir á la Baviera de adherirse al proyecto de la conferencia.

El Monitor de Suavia desmiente la noticia de una próxima entrevista entre el conde de Bismark, el príncipe de Hohenlohe y M. Varubuhler, ministro de Negocios extranjeros de Wurtemberg.

El Emperador ha abierto hoy las Cámaras y ha pronunciado un discurso que se ha considerado generalmente como muy pacífico.

Napoleon III ha dicho en su discurso que es forzoso aceptar francamente las modifica-

ciones acaecidas en Alemania, y ha declarado que la Francia no intervendrá mientras no se vean amenazados los intereses y la dignidad de la nacion.

Ha dicho igualmente que la Esposicion universal ha creado un nuevo lazo destruyendo los odios internacionales. « Es necesario, sin embargo, ha añadido, perfeccionar la organizacion militar con cuyo objeto volverá á presentarse la ley de organizacion del ejército considerablemente modificada.

«La inobservancia del convenio de setiembre ha motivado la intervencion de Francia en Roma, pero este acto no es bajo ningun concepto hostil á la unidad italiana. Las manifestaciones revolucionarias abiertamente preparadas en algunas ciudades de Italia amenazaban el principio monárquico, pero habiéndose restablecido el orden, volverán dentro de breve plazo nuestras tropas, y como continua subsistente aun el convenio de setiembre, se ha propuesto á las potencias arreglar la cuestion de Roma.»

El Emperador ha dicho por fin que se halla en buena via de arreglar la cuestion de la isla de Candia, y que no se introducirá modificación alguna en las leyes financieras.

Paris 19 de noviembre.

La policía pontificia ha hecho pesquisas en casa del agente inglés M. Odo Russell.

El embajador otomano en Viena ha hecho desmentir en el Arcenpost la noticia de que la Turquía deja á la Conferencia la solucion de la cuestion cretense.

Un parte de Constantinopla desmiente la noticia de la enfermedad del Sultan.

La Reina de Inglaterra ha abierto hoy el Parlamento. En el discurso ha dicho que se ha convocado al Parlamento en época inquitada para comunicarle los documentos relativos á la expedicion de Abisinia que se ha hecho indispensable. Cree que la paz de Europa está asegurada; dice que hay posibilidad de que se retiren próximamente los franceses de Roma por haberse alejado todo peligro para el Papa, y termina manifestando que ha sido comprimido el fenianismo con la firme aplicacion de la ley.

Nueva-York 18.—La isla de Tórtola permaneció ocho horas sumergida, pereciendo todo.

Paris 20 de noviembre.

El gabinete de las Tullerías prepara una nueva circular sobre el proyecto de conferencia.

M. Schneider, presidente del Cuerpo legislativo, ha abierto la legislatura sin pronunciar el discurso de apertura. M. Jules Favre ha presentado á la mesa tres interpelaciones, una sobre los negocios exteriores, otra sobre la expedicion de Roma y otra sobre la libertad individual.

Colizacion oficial de las bolsas de Madrid, Paris y Londres del dia 18 de noviembre.

Madrid. — 3 por 100, 34-00, 34-05, 10-05 y 34 00 y 34-20, 30 y 50 pequeños. — Diferido, 32-60 y 65 y 32 75, pequeños. — Amortizable de 1.º 14-75 y 15 00. — Personal, 21 45. — Obligaciones del Estado por subvenciones de ferro-carriles, 68, 30 y 40.

Paris. — 3 por 100 francés, 68-45 — 4 1/2 por 100 id., 98. Fondos españoles: 3 por 100 interior, 32 5/8. — Exterior, 36.

Londres. — Consolidados, 93 á 1/8.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

D. Ramon Salinas y Góngora juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: que el día veinte y seis del actual, á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, á la subasta y remate de un huerto de árboles frutales de cabida de unas siete barcillas sembrado, situado en el término de esta Ciudad en el parage llamado Las Peñas, con arreglo al pliego de condiciones que obra en la Escribanía del intrascrito; pues así lo tengo mandado á solicitud de los interesados en el juicio necesario de testamentaria que se sigue en este Juzgado á consecuencia de la muerte intestada de Ana Orfila y Bagur. Dado en Mahon á cinco de noviembre de mil ochocientos sesenta y siete.—Ramon Salinas y Góngora.—Francisco Andreu y Pons. Esno.

El comisario de guerra inspector del hospital militar de esta plaza.

HACE SABER: Que en virtud de lo dispuesto por el E. S. Director General de administración militar, en 21 de agosto último, ha de procederse á contratar en pública subasta la adquisición de varios efectos para el servicio

del hospital militar de esta plaza; cuyo acto se verificará el día treinta del actual á las 12 de la mañana en la administración de utensilios de la misma, sita calle de San Nicolás n.º 2, bajo las reglas, condiciones y precios límites que se expresan en el pliego de ellas que está de manifiesto en dichas oficinas, así como igualmente los modelos á que se ha de sujetar la construcción de los referidos efectos. Mahon 20 noviembre de 1867.—Antonio de Fuertes.

Recaudacion de Contribuciones directas.

Se recuerda á los contribuyentes aun deudores del corriente segundo trimestre, que la Administración de rentas y contribuciones prorroga por tres dias mas el plazo para el pago del susodicho trimestre, espirado el cual sufrirán los morosos el recargo de 120 milésimos por cada escudo.

Mahon 21 noviembre de 1867.—El recaudador delegado—M. Escudero.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion principal n.º 1462 en Mahon.

De los billetes espendidos en esta adminis-

tracion para el sorteo que se celebró en Madrid el día 16 del actual, salió premiado el del número 19139, con 200 escudos.

Mañana se cierra el despacho de billetes para el sorteo de 26 del actual, cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 40,000 billetes al precio de 10 escudos, distribuyéndose 280,000 escudos en 1800 premios de la manera siguiente:

Premios.	Escudos.
1 de	40,000
1 de	20,000
1 de	8,000
7 de 2,000	14,000
10 de 1,000	10,000
100 de 200	20,000
1680 de 100	168,000
1800	280,000

Los billetes están divididos en décimos que se espenden á un escudo cada uno en esta administración de la Renta.

Mahon 24 noviembre de 1867.—Domingo Orfila.

En esta imprenta se vende á cuatillo de real el ejemplar la tabla de Reduccion de durillos á duros, reales y céntimos y á escudos y milésimos.

42 PALOS DE MOGUÉR.

dicion que todo lo confunde y lo vicia, dando motivo despues á que los criticos suspicaces y osados nieguen hechos tan auténticos y positivos como la aventura de don Rodrigo en la caverna ó torre célebre de Toledo, y las portentosas hazañas de los doce Pares.

Palos fué antiguamente una ciudad populosa, cuyos habitantes, muy inclinados á la emigracion, fundaron diferentes pueblos dentro de España y fuera; y de Palos traen su origen muchísimas familias, célebres ya en los primitivos tiempos de Grecia. En Palos, ántes que en parte alguna, se rindió culto á las diosas Pálas y Páles; de Palos fueron oriundos los Palentes y Palamedes; hijos de Palos fueron los fundadores de Palencia y Palermo, los Palomeque, Palomos, Palomares, Palomeros y Palominos; y una limpia ó expulsion hecha en Palos en la época de su mayor brillo y cultura, llenos de paletos las aldeas de España. En Palos se inventaron los palotes y la paleografía, las palanganas y el baile paloteado, los palanquines, las palatinas y los paletosques, especie de sayos que, abiertos por delante y añadiéndoles mangas, se han convertido en los paletos modernos. Entre los paloterios nació ese género de conversacion que aun conserva el nombre de palique, y de los lances que vamos á referir provino la expresion vulgar de «cantar la palinodia». En qué siglo ocurrieron éstos, parece imposible determinarlo; pero consta por la tradicion que en aquella época los paisanos usaban blusas y sombreros redondos, y la tropa de caballería gorras de pelo. Eras modas, los faroles de las calles y otros inventos de ayer no son sino repeticiones de lo que ya se ha usado y abandonado repetidas veces. En el mundo no hay nada nuevo, y para

PALOS DE MOGUÉR.

mi no tiene duda que en la edad antediluviana habia ya caminos de hierro, bolsa, fósforos, sistema representativo, sistema de curar con agua, iluminación de gas, libertad de imprenta y baile de polka; y todos los sistemas, bailes y libertades posibles; porque si los hombres no lo hubiesen ya inventado todo, y no hubiesen abusado de todo, no se hubiera visto el Señor en la precision de acabar con todos.

En la época á que nos referimos, componian los paloterios la mejor gente del mundo; ellos eran hombres de bien, y ellas mujeres de verguenza. Distinguíanse notablemente por la felicidad que reinaba entre los casados: las mujeres eran unas santas, y los maridos unos benditos. Solo se echaba en cara á aquellos ciudadanos el defecto de ser algo testarudos; pero tal defecto no habia producido aun dolorosas consecuencias. (Entre paréntesis, harta entónces Palos era una ciudad anónima; el nombre de Palos vino despues, como verán los lectores.)

Era sacristan de la iglesia mayor un mozo recién casado, á quien por su indole, mausa como la de un cordero, llamaban *Agnus Dei*; su esposa, célebre tambien por su dulzura, tenía el nombre de *Paloma*. Amaneció un domingo, fatal para este matrimonio y aun para sus vecinos: *Agnus Dei* al ponerse camisa limpia para ir á la iglesia, se halló manchada la pechera; cosa que le desazonó bastante contra su cara esposa; *Paloma* fué á buscar su abanico, y lo halló roto y estrujado todo en una silla en que se habia sentado *Agnus Dei* sin repararlo. Hubo un rifrafe pasajero entre los dos consortes; pero la bondad y el amor de ambos contuvo la explosion por lo pronto. Al almuerzo ocur-

ALMANAQUE HUMORÍSTICO

PARA

1868.

ARTÍCULOS FESTIVOS

de los Sres. Ruiz Aguilera, Benzo y Muñoz, Julio Nombela, Lopez Villabril, García Tejero, Cano y Nuñez, V. Martínez, Rueda Lopez, García Sánchez.

ADORNADO CON GRABADOS

precio: CUATRO REALES el ejemplar.

Dichos calendarios se han ya recibido, y están de muestra, para los que deseen obtenerlo, en la Imprenta de EL MENORQUIN, Norte, 1.

000.8 sb f
000.1 sb f
000.01 sb 01

EL CONSULTOR DEL BUETE.

000.089 0081

Manual de Redacción y Corrección de estilo en triple respecto de la Ortografía, de la Gramática y de la Retórica. Obra única en su clase, y de incuestionable utilidad a todas las personas de letras; por D. F. A. Macías.

Un tomo en 8.º mayor, OCHO REALES.

Las personas que deseen obtener algún ejemplar de esta obra pueden dejar su nombre y domicilio en esta imprenta, y la vuelta de correo quedarán servidos.

OBRAS EN RUSTICA.

Novísimo Chantreau. 20 rs.
Diccionario francés, por Taboada. . . 60 rs.
Aventuras de Telémaco. 10 rs.

LUISA,

EL ANGEL DE REDENCION.

Novela original de D. W. Fernández y Gonzales.

Tercera Edición.

Esta obra constará de dos tomos, y cada entrega 8 páginas, costando toda la obra unos 74 rs. A pesar de lo esmerado de la edición, su precio será en toda España, el de

MEDIO REAL

Se suscribe en la Imprenta de EL MENORQUIN, calle del NORTE, 1.

Por ausentarse su dueño se venden todos los muebles de una casa. En la calle de San Fernando núm. 30 darán razon.

En la calle de S. Fernando núm. 17 hay varios muebles para vender por ausentarse sus dueños.

EN VENTA.—Lo está un campillo situado al lado de la leulera de Mora. Informarán en la calle de los Frailes número 32, casa de na Ditet. 1p.

TEATRO.

COMPANIA LIBICO-ITALIANA.

1.ª quincena. 10 funciones.

Para hoy domingo 24 de noviembre.

Se ejecutará la ópera en tres actos del Miro. Donizetti, titulada:

Lucrezia Borgia.

En uno de los intermedios se cantará el 2.º acto de la ópera EL TROVADOR, del mtró. Verdi, por los conyugues Fabris y coros, terminando con el duetto.

Entrada general 2 rs. A las 7½.

Tomando 6 entradas se regalará un palco de 3.ª

Por todo lo que va sin firma, El Director y Editor responsable.

Bernardo Fabregues y Sintet.

TIPOGRAFIA DE FABREGUES HERMANOS, CALLE DEL NORTE, 1.

ción incidental que alteró también algún tanto la paz doméstica; parecía á Agnus Dei que estaba sobre el pisto; fué á coger de un vaso el salero, y derribó á voluntariamente un cacharro, que Paloma estimaba mucho, y se hizo añicos en el suelo. Cuidado, marido, exclamó acaloradamente Paloma, ¿qué estás hoy para destrozar! Por qué no miras lo que haces?—Mas valiera que lo miraras tú; vaya un planchador vaya un almuercos!—La mancha y el almuercos remedio tienen; pero el abnico y el vaso solamente se remedian con otros. ¿De mirabaillo sales?—No te debían nada esas prendas, que era regalo de mi padrino. El padrino y la ahijada me van hartando ya de modorra. La bondad ingénuo de los dos esposos triunfó también aquí, y la tempestad que amenzaba se deshizo; diéronse sus satisfacciones, restableciéronse la paz, y se ayudaron cariñosamente á vestirse el uno al otro para salir á la calle. Mas, por qué tanto tiempo se demoraban en marcharse? no echó de ver Paloma que Agnus Dei llevaba un pelo en la cabeza?—Aguarda, le dijo muy oficioso, voy á quitarte un pelo que tienes. Por cierto, replicó Agnus Dei mirándole, que debe ser tuyo, porque resde mujeres. Yo digo que debe ser suyo por que es de hombre. Yo no llevo pelo tan largo. Ni yo está cortado. Pero sí es del colán de tu pelo. Es más rubio el tuyo. El mío es más castaño. ¿Que has de negar lo que yo está viendo?—¿Que has de querer hacerle creer á un niño?—Sabes que está muy ofendido, Agnus Dei?—Sabes tú que Agnus Dei está por coger un qui tollis peccata mundi, y hacerle, por la señal, el misere-re nobis?—Tú, á un niño infame!—Cómo se sentirá. ¿habrá de ser por eso?—¿Por qué?—Porque Paloma!—Dra hija! de quá doña es el marido

hechos tan sencillos y positivos como la aventura de don Rodrigo en la caverna ó ruina célebre de Toledo, y las portentosas hazañas de los doce pares. Paloma fue naturalmente muy curiosa y se interesó mucho en saber lo que había pasado en la cueva de Toledo, y de los doce pares. En los primeros tiempos de Grecia, en Palos, antes que en parte alguna, se trajo como á las diosas Palas y Palos; de Palos fueron los fundadores de Palos; hijos de Palos fueron los fundadores de Palos. D. Juan Eugenio Hartzenbusch. Palos y Palomares y una historia de su cultura y civilización en la época de su mayor brillo y cultura. En Palos se nacen los paleros los paleros y los paleros y los paleros. En la costa de Andalucía, ya cerca de la raya de Portugal, hay una villa de no gran población, pero bellísimamente situada, que disfruta de cierta celebridad, bien que no de toda la que merece: la villa de Palos de Moguer, ó lisa y llanamente de Palos. De allí salieron las tres carabelas con que se arrojó Colón á cruzar desconocidos mares en demanda de un nuevo mundo; y esto es lo que principalmente da fama al pueblo con cuyo nombre va encabezada esta breve anécdota; pero allí también han ocurrido lances dignos de memoria eterna; y, sin embargo, tal ha sido la incuria de nuestros historiadores, que ninguno los ha consignado en sus escritos, abandonándolos á la tra-